

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan

a. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian ini merupakan penelitian lapangan (*field research*), yaitu data-data yang digunakan pada penelitian diperoleh langsung dari studi lapangan dengan mencatat, mengamati, dan mengumpulkan semua informasi. Penelitian ini dilakukan langsung di BAZNAS Kota Yogyakarta. Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif sehingga informasi yang diperoleh menyeluruh dan sistematis. Penelitian kualitatif merupakan penelitian yang dimulai dari mengumpulkan asumsi dan informasi tentang studi permasalahan riset yang meneliti bagaimana individu atau kelompok memaknai permasalahan sosial atau kelompok.

b. Lokasi penelitian

Penelitian dilakukan langsung di BAZNAS Kota Yogyakarta, Lantai Dasar Masjid Pangeran Diponegoro, Komplek Balai kota Yogyakarta, Jalan Kenari 56, Muja Muju, Umbulhrjo, Kota Yogyakarta, Daerah Istimewa Yogyakarta 55165

c. Sumber Data

Data yang di peroleh pada penelitian merupakan data dari lapangan langsung. Data yang dipakai diharapkan sesuai dengan permasalahan yang

sedang diteliti sehingga dapat menyelesaikan permasalahan yang diteliti.

Sumber data yang digunakan adalah:

1. Sumber data primer merupakan sumber data langsung, memberikan data kepada pengumpul data. Data primer adalah data yang diperoleh langsung dari penelitian, contohnya penelitian lapangan seperti observasi dan wawancara.
2. Data sekunder merupakan data yang diperoleh dari data kepustakaan seperti buku terkait masalah yang sedang diteliti. Hal ini untuk melengkapi pokok permasalahan yang sedang diteliti. Contohnya, peneliti memperoleh informasi dari buku, jurnal, artikel, dll.

B. Populasi dan Sampel

Teknik Sampling yang digunakan dalam penelitian ini adalah *Purposive sampling*. Purposive sampling adalah teknik pengambilan sampel sumber data dengan pertimbangan tertentu, misalnya orang tersebut yang dianggap paling tahu tentang apa yang kita harapkan, sehingga akan memudahkan peneliti menjelajahi objek atau situasi sosial yang diteliti.⁵³ Dalam pemilihan sampel pada penelitian ini, ada beberapa kriteria yang telah ditentukan, yaitu:

⁵³ Sugiyono. Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D, Bandung: CV Alfabeta, 2013, hlm 218-219

1. Subyek merupakan seseorang yang bertanggung jawab dalam menerapkan strategi edukasi zakat profesi.
2. Subyek merupakan seseorang yang mengetahui dan paham tentang zakat profesi.
3. Subyek merupakan fasilitator dalam menjalankan strategi edukasi zakat profesi.

C. Teknik Pengumpulan Data

Dalam hal ini, teknik pengumpulan data dilakukan dengan cara :

a. Observasi

Observasi yaitu metode yang dilakukan dengan menganalisa, mengamati objek, mencatat langsung dan mendatangi suatu objek secara langsung. Dalam penelitian ini, peneliti melakukan pengamatan langsung ke BAZNAS Kota Yogyakarta di Lantai Dasar Masjid Pangeran Diponegoro, Komplek Balaikota Yogyakarta, Jalan Kenari 56, Muja Muju, Umbulhrjo, Kota Yogyakarta, Daerah Istimewa Yogyakarta 55165

b. Wawancara

Merupakan sumber data yang di dapat melalui wawancara pada objek. Dalam hal ini peneliti akan membuat beberapa pertanyaan terkait masalah yang akan diteliti dan mewawancarai pimpinan atau karyawan BAZNAS Kota Yogyakarta yang paham dan mempunyai

pengetahuan tentang zakat profesi di Yogyakarta terkait masalah yang sedang diteliti.

c. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan catatan peristiwa yang sudah berlalu. Dokumentasi biasanya berbentuk tulisan, gambar, atau karya-karya monumental dari seseorang.⁵⁴ Metode ini bisa dilakukan untuk mencari dan menemukan data sekunder yang telah dikumpulkan melalui arsip, media, dokumen, dan referensi terkait dengan penelitian ini. Data-data di atas diperoleh melalui instansi dan atau lembaga yang relevan dan mempunyai keterkaitan dengan tema penelitian ini.

D. Teknik analisis data

Teknik analisis data yang dipakai dalam penelitian ini adalah Pendekatan Kualitatif Analisis Deskriptif, yaitu penelitian ini bertujuan untuk mengetahui gambaran tentang strategi edukasi zakat profesi di BAZNAS Kota Yogyakarta, edukasi yang dimaksud adalah pengetahuan atau pemahaman masyarakat terhadap zakat profesi, karena masih banyak masyarakat yang belum mengetahui dan paham tentang zakat profesi ini. Dalam hal ini metode yang digunakan peneliti merupakan metode deskriptif analisis, yaitu metode untuk mengklasifikasikan, menganalisis, dan menginterpretasikan dengan

⁵⁴ Ibid., 2012, hlm 240

tujuan untuk memberikan gambaran yang sistematis, mengungkapkan fakta, dan keadaan mengenai masalah yang sedang diteliti.

E. Teknik Uji Keabsahan Data dan Kredibilitas

a. Triangulasi

Triangulasi merupakan teknik pengumpulan data yang bersifat menggabungkan dari berbagai teknik pengumpulan data dan sumber yang telah ada. Bila peneliti melakukan pengumpulan data dengan triangulasi, maka sebenarnya peneliti mengumpulkan data yang sekaligus menguji kredibilitas data, yaitu mengecek kredibilitas data dengan berbagai teknik pengumpulan data dan berbagai sumber data.⁵⁵

b. Triangulasi Teknik

Triangulasi teknik untuk menguji kredibilitas data dilakukan dengan cara mengecek data kepada sumber yang sama dengan teknik yang berbeda. Misalnya, data diperoleh dengan wawancara, lalu dicek dengan observasi, dokumentasi, atau kuesioner.⁵⁶

c. Triangulasi Sumber

Triangulasi sumber untuk menguji kredibilitas dilakukan dengan cara mengecek data yang telah diperoleh melalui beberapa sumber. Misalnya, untuk menguji kredibilitas data tentang strategi edukasi zakat profesi di Yogyakarta, maka pengumpulan dan

⁵⁵ Ibid., hlm 241

⁵⁶ Sugiyono. *Memahami Penelitian Kualitatif*, Bandung: CV Alfabeta, 2005, hlm 127

pengujian data yang telah diperoleh dilakukan ke bagian yang melakukan strategi tersebut yaitu karyawan bagian penghimpunan, ke atasan yang menguasai, dan ke teman kerja yang merupakan kelompok kerjasama.⁵⁷

⁵⁷ Ibid